

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Nov. 1997

Subscripción en Córdoba
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Jueves 21 de Marzo de 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio á comunicarlo al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Sección editorial.

ECONOMIA POLITICA.

Por qué se hace tan encarnizada guerra a la economía política? Por qué entre ciertos hombres se la aborrece tanto?

Si fuésemos a hacer una reseña un tanto detallada de todas las peripecias de esa lucha desde la aparición de la ciencia económica hasta el presente, asunto habría de ser largo y voluminoso. Nuestro objeto es más limitado, pues vamos a ceñirnos a presentar algunas de las causas que motivan y sostienen la contienda, desentendiéndonos del todo de lo que es en sí misma.

Sabido es que en las cuestiones económicas, tan intrincadas de suyo, simplificar los hechos es aclararlos y explicarlos al propio tiempo.

Observemos, pues, lo que pasa á un individuo al entrar en la edad civil. ¿Qué ha hecho? ¿Cómo ha empleado los años transcurridos de su vida? Queremos suponer que no haya desperdiciado el tiempo, y que al dirigirse tal pregunta, pueda contestar al punto con la frente erguida: «He penetrado en mi conciencia, he sondeado los arcanos de mi naturaleza y resuelto todos los problemas que se rozan con mi destino; he estudiado á Dios, el universo, la religión, la ciencia, el derecho, la sociedad, el arte, y soy, por consiguiente, artista, político, teólogo, jurista, filósofo, economista, y en fin, un hombre consumado.» Todo está efectivamente bien. Pero véase lo que pasa.

Este hombre tan lleno de sí mismo, vuelve una tarde á su casa, y al entrar en ella advierte que tiene hambre. Esta circunstancia abre ante sus ojos un mundo en que hasta entonces no había pensado. Vé que lleva el vestido sucio y roto; que su casa, desmantelada por la mano del tiempo, amenaza próxima ruina; que tiene padres, y están enfermos y mal alimentados; que tiene hermanos, y están como él, hundidos en la miseria y embrutecidos además por la ignorancia; y como complemento de esto, vé que su gaveta y su despensa están vacías hasta el fondo.

Acabada tan desagradable revista, reflexiona un momento, y ya no se encuentra sabio como antes, sino torpe y necio y miserable. Pero no desespérase, porque es todo un hombre de corazón, y concibe ya el proyecto de no ocuparse de otra cosa hasta haber allegado subsistencias para el presente y acumulado provisiones para el porvenir. Desde este instante, ya tenemos en él un economista, porque le suponemos ocupado seriamente en estudiar

el modo más ventajoso de producir, conservar y multiplicar sin término assignable la riqueza.

Y bien; ¿obra como cuerdo al emprender esta tarea, ó es acaso una acción reprobada de consuno por la prudencia, la justicia y la moral? ¿Qué dicen á esto los que consideran á la economía como el gran pecado del presente siglo? ¿Qué partido le aconsejan: continuar en sus delictaciones, ó dedicarse á producir el pan del cuerpo, convencido también de que el campo del perezoso sólo produce abrojos, y que asaltar su casa el hambre, armada como ladrón nocturno?

Lo que con un individuo, sucede así mismo con un pueblo.

Por una causa cualquiera emigran de su patria cien familias. Entréganse en unas tablas á merced de las olas, y arriban á una isla perdida en el seno de los mares. Saltan en tierra, la ocupan, y son ya un pueblo, y empiezan allí su vida social. ¿Cuales son entonces los objetos en que con preferencia va á fijarse la atención colectiva de este pueblo? La historia de los demás está en todas sus paginas conteste en afirmar que de todo se ocupará primero que de la cuestión de subsistencias. Verdad es que habrá en él una agricultura, industria y comercio; pero todo estará en manos del azar, todo será fortuito, contingente, instintivo, mientras que por otro lado activará con ardor siempre creciente todos los demás ramos del saber. Pulularán en abundancia retóricos, políticos, filósofos, académicos, escultores, pintores, pero, ¿economistas? Ni soñados; hasta después de muchos siglos. Todas las grandes ideas tendrán sucesivamente su época de predominio, procurando encarnarse en una organización real, ya para continuar desenvolviéndose, ya para defenderse contra la fuerza invasora de las otras. Y mientras en algunas esferas de la vida tocara á la madurez de un pueblo civilizado, yacerá en largo abandono histórico la que á las subsistencias se refiere. ¿Cuándo no dirige el ojo inteligente de la ciencia, puede estar nada bien hecho en el mundo de la libre actividad humana? ¿No es, por lo tanto, seguro que hoy se produciría mucho, poca mañana; que sobrarán aquí satisfacciones y faltarán allá, y que mientras unos se ahogaran en la abundancia se ahogarán otros en la escasez más espantosa? ¿No es esto lo que se observa en todos tiempos?

Peró á través de este abandono colectivo, el individuo, la familia, el municipio, la provincia y las naciones, de su propia cuenta y guiados sólo por el instinto de propia conservación, procuran sacar del fondo social humano, ya para el gusto ordinario, ya en casos dados de penuria, la cantidad mayor

posible de satisfacciones, que consumirán inflexiblemente, y en alimentar las mas de las veces necesidades ficticias y de puro lujo. Y á este modo de adquirir y consumir, por mucho tiempo continuado, llamará cada uno su propiedad y su derecho. De aquí la lucha entre todas las individualidades, porque los derechos y los intereses tienen que parecer por precisión enemigos entre sí, opuestos, irreconciliables de tal modo, que la masa total de los asociados, atentamente observada, ofrecerá á primera vista el deslumbrador aspecto de dos ejércitos que se hacen incansante guerra; el uno rico, floreciente, poderoso, feliz, el otro pobre, fatigado, hambriento, y sin municiones de ninguna especie.

Mas las situaciones violentas no pueden por largo tiempo continuarse, y el espíritu, por fin, desocupado ya en las regiones superiores, tendrá que descender hácia la tierra, hácia el suelo donde tiene el hombre sus raíces: á observar allí como se elabora, distribuye y asimila la savia que da vida al árbol en cuya cúspide tiene su morada. Entónces reconoce que tiene necesidades orgánicas y que está sometido á la dura condición de sucumbir á ellas, ó producir satisfacciones por medio del trabajo; vé también que además de producir lo suficiente, es preciso que no se estravien aquellas, ni al distribuir las relaciones de la vida práctica, arrancadas de manos del ciego azar, van á tener que someterse á la inteligente disciplina de la razón. ¿Cómo pudieramos vindicar ahora á la humanidad del infundado reproche que se le dirige en nuestros días por el friopessimismo de algunos hombres llamándola egoísta, interesada, materialista? ¿No han sido hasta hoy las necesidades físicas el último objeto en que ha querido fijarse la atención del mundo? Porque es indudable que si antes se hubiera en esto seriamente pensado, antes también hubiera existido ya la verdadera ciencia del pan del cuerpo. Acaso se nos diga que siempre se ha pensado en ello. Cierto. Pero cada cual por sí mismo, aislado y sin método, precisamente porque la atención colectiva de nada se ocupaba menos que de abastecerse de provisiones para el viaje. Llega por fin el día en que los pueblos, castigados de tan pernicioso olvido por la dura mano de la escasez, dirigen una mirada reflexiva hácia sus graneros. El que quiera ver en esto un gran pecado, mas que de

otra cosa, no es bien digno de compasión y lástima? «El no piense en el día de mañana», fielmente seguido, ¿á qué mas conduce que á la apoteosis de la pereza y del despilfarro?

Sección oficial.

Se ha dispuesto de real orden que el 11 publica la Gaceta, que los regentes y fiscales de las Audiencias remitán al ministerio de Gracia y Justicia nota de los individuos del orden judicial de esta respectiva dependencia que, ausentes en uso de licencia ó recientemente nombrados, no se hallaron en su puesto el día 9 del corriente ni ausentado su presentación, al tenor de la real orden de 1.º de este mismo mes, y que los que no se presentaron ni justificaron legítimamente su ausencia, no se encargaron de sus destinos sin que recurran á S. M. y recaiga la conveniente real resolución.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.
En la hacienda de Valenzuela, al sitio de las ventas de Alcolea, se han aparecido nueve reses vacunas de diferentes edades, cuya procedencia se ignora; lo que se anuncia al público á fin de que la persona que se crea con derecho á ellas pueda hacer la reclamación oportuna á esta Alcaldía.

Córdoba 20 de Marzo de 1867. — C. de Torres-Labreña.

Sección de noticias.

NACIONALES.
Dice La Epoca: «En los círculos políticos se asegura con bastante fundamento que el señor marqués de Miraflores será nombrado presidente del Senado.»

Recibimos hoy periódicos de Filipinas que alcanzan al 20 de enero. A cuya fecha no ocurría novedad alguna en aquellas islas. En dichos diarios vemos confirmada la noticia de la salida de la «Numancia» con rumbo á Cádiz.

Habia fallecido D. Rafael Diaz Arenas, director de El Porvenir, periódico que ve la luz en Manila.

Habían llegado á la capital del Archipiélago, entre otros buques, los siguientes: De Cádiz, la fragata española Elena, en 124 días de navegación; de Liverpool, buque español Cinco hermanos, en 131 días de navegación; de Hong-Kong la fragata peruana Ferdinand.

Se habia verificado la solemne inauguración del nuevo templo de San Sebastian, santuario de la Virgen del Carmén, de Manila.

Los periódicos valencianos hablan de un gran proyecto de adorno para la fachada del palacio de los duques de Fe-

ran-Núñez en aquella población, en cuyo edificio se alojó S. M. cuando van á la ciudad del Cid. Si el proyecto se realiza dicen que ofrecerá un aspecto magnífico.

El gobernador superior civil de las islas Filipinas participa con fecha 22 de enero último que el 19 del mismo mes fundó en aquel puerto el vapor de guerra «Patriota» con la correspondencia de Europa de 22 de noviembre; que el 15 lo reemplazó también la fragata mercante «Emigrante», y el 19 la de igual clase «Elena».

Según una correspondencia de Gerona el día 14 por la mañana el primer tren llegaron á dicha población, procedentes de Ocaña, 15 jóvenes misiceros de la orden de Santo Domingo, quienes salieron al poco rato en uno de los coches de Peppinon desde donde se dirigieron á Marsella para embarcarse con rumbo á Filipinas, donde van destinados. Algunos de dichos religiosos, muy jóvenes todavía, son hijos de pueblos de dicha provincia, razón por la que algunas madres y parientes suyos les aguardaban en la estación, en cuyo punto han tenido lugar escenas conmovedoras. Las madres no sabían desprenderse de sus hijos, á quienes tenían tiernamente abrazados, dándoles los adios que muy probablemente seréan últimos.

Escriben de Lisboa que la salida de los reyes de Portugal para visitar la Exposición de Paris se verificará del 4 al 8 de abril próximo. Las reales personas durante su corta permanencia en Madrid ocuparán, según se decía en Lisboa, las habitaciones que ya se están preparando en el palacio de los reyes de España.

El falucho «Anguila», que durante mucho tiempo ha permanecido en las aguas de Valencia, ha sido destinado á prestar sus servicios al apostadero de Palma de Mallorca para donde salió hace pocos días.

Dice un periódico de las provincias que en el seno de la Junta de Información ultramarina ha habido alguna disidencia en la cuestión de esclavitud.

La Epoca añade que el gobierno no ha sometido esta cuestión á dicha Junta y que se ha limitado á emitir una noticia, por lo tanto, no puede tener completa exactitud.

Se ha cambiado el día 15 en el santo templo catedral de Murcia un «Te-Deum» en acción de gracias por el inefable beneficio que han recibido los campos de aquellas demarcaciones con las abundantes lluvias que han caído en dichos campos. Aquo se está sembrando.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:
Paris, 16. — Contestando Ruyher, al discurso pronunciado por Thiers, ha di-

(116)
dentro de algunas horas podré estrecharos entre mis brazos. —
«Solo os escribo para anunciaros mi llegada á Paris y á vuestra casa. Acaso temblaréis al saber esta noticia, pues sois dueño de mi secreto y advinareis que fuerza desconocida é irresistible iman me arrastran hácia ese Paris, cuyo nombre jamás debí llegar á mis oídos. —
«Yo, la amo, sí; la adoro, la adoro como nunca. He abandonado aquella noble ciudad donde se ha deslizado mi feliz y lozana mi infancia al lado de mi padre adoptivo; he renunciado á mi prometida, á mis compañeros de taller, á todo. ¿Dónde voy? ¿Cuál es mi destino? Lo ignoro. —
«Seré acaso uno de esos locos que corren hácia la muerte con la sonrisa en los labios? —
«Voy por fin á saber el secreto de mi origen, el secreto de mi nobleza? Lo ignoro también. —
«Y sin embargo, querido amigo, me asentan al corazón y á la cabeza

(117)
estranas ideas de entusiasmo y terribles ímpetus de ambición y de orgullo. Algunas veces asoma á mis labios tan alta y sonora sonrisa, que llego á creer si seré hijo de un rey. Oh! Si así fuese, ella me amaría. —
«Comprenderéis sin embargo, amigo mio, que no voy á Paris sin objeto aparente. Hélo aquí: —
«El rey de Francia ha escrito á mi maestro Guasta-Carne para atraerle á su corte; pero como este es muy viejo, me envía en su lugar. Así pues, van á abrirse ante mí todas las puertas de la corte de Francia y podré aproximarme á todas horas al rey, á los príncipes. —
«¡Locuras y flaquezas humanas! Ah! ¿Por qué permitió el cielo que el día en que ella iba á comprometer su mano y su palabra estuviese yo tendido en un lecho sangriento y sin fuerzas para moverme? No hubiera yo debido penetrar en aquella iglesia de Florencia donde se celebró el casamiento, irme derecho hácia el hom-

(120)
El marqués retrocedió. —
«Ay! murmuró Mme. de Etampes, el rey está muy malo; esta noche regresa al Louvre y ¡oh! me engañen mis presentimientos! pero así me figura que nunca volverá á Rambouillet. —
«Al acento glacial é indiferente que habia empleado la duquesa al entrar en el palacio sucedió una emoción profunda que pudo notar el marqués de Saint-André en el temblor convulsivo que agitaba el brazo de Mme. de Etampes. —
«Señora, dijo el joven, así que hubieron llegado á una alameda retirada, ya estamos solos; podéis por lo tanto hablar con toda confianza. —
«Así lo haré, contestó la duquesa. —
Y después de una breve pausa, repuso: —
«Si en el no recuerdo, estuvisteis con vuestra esposa en la ciudad de Milán días antes de vuestro desposorio, ¿es cierto? —
«Sí, señora.

(121)
«¿Qué es de aquella campaña, que casi nunca sonaba, y palidecían repentinamente los dos jóvenes, y dirigiéndose una mirada de temor como dos candidas palomas se estremecían cuando el agudo grito del gavilán va á turbar sus amores bajo la bóveda del espeso follaje que cubren su nido? —
«¿Tanto que permanecían en el mismo sitio con las manos cogidas y el corazón oprimido por la angustia, apareció en la estremidad de una alameda que conducía directamente al cuerpo principal del edificio el viejo servidor que era hácia veinte años el único guardián del edificio, seguido de un hombre obeso que á paso lento caminaba ostentando caballerosamente una larga tizona. —
Mr. de Saint-André reconoció al instante en este hombre á Giuseppe el napolitano y su rostro adquirió una espresion mas tranquila. —
El jovial sirviente no podía llevarle una mala noticia, sobre todo á juzgar

(122)
«¿Qué es de aquella campaña, que casi nunca sonaba, y palidecían repentinamente los dos jóvenes, y dirigiéndose una mirada de temor como dos candidas palomas se estremecían cuando el agudo grito del gavilán va á turbar sus amores bajo la bóveda del espeso follaje que cubren su nido? —
«¿Tanto que permanecían en el mismo sitio con las manos cogidas y el corazón oprimido por la angustia, apareció en la estremidad de una alameda que conducía directamente al cuerpo principal del edificio el viejo servidor que era hácia veinte años el único guardián del edificio, seguido de un hombre obeso que á paso lento caminaba ostentando caballerosamente una larga tizona. —
Mr. de Saint-André reconoció al instante en este hombre á Giuseppe el napolitano y su rostro adquirió una espresion mas tranquila. —
El jovial sirviente no podía llevarle una mala noticia, sobre todo á juzgar

cho que la Francia no tiene el menor motivo para alarmarse á consecuencia de los sucesos ocurridos en Alemania. El día que la Prusia amenazara el equilibrio europeo, Francia é Inglaterra unidas le harían comprender que ha pasado el tiempo de locas ambiciones. Rusia encontraría también el Occidente reunido contra ella si intentara realizar en Oriente los sueños que se le atribuyen. Ningun peligro amenaza, pues, á la Francia, y las coaliciones estinguídas no renacerán por cierto en el reinado de Napoleón III.

El discurso del ministro ha sido acogido por la Cámara con grandes muestras de aprobación. El lunes 18 continuarán los debates.

Lisboa, 16.—La Cámara de diputados ha aprobado el proyecto del gobierno sobre impuestos por 100 votos contra 47.

Mañana tendrá lugar en esta capital el «meeting» que estaba anunciado.

Constantinopla, 16.—Los delegados se ocupan en unirse en una comisión de la Puerta, en organizar el nuevo sistema administrativo de la isla.

Hussein, ministro de la Guerra, ha salido con una misión para la isla de Creta.

Cartas de Méjico recibidas por la vía de Nueva-York dan detalles sobre el combate de San Luis de Potosí, en el cual los juaristas han sido completamente batidos el 4 de febrero, perdiendo toda su artillería.

Escobedo había fusilado 109 soldados imperialistas hechos prisioneros, y ordenado que fuesen pasados por las armas todos los voluntarios extranjeros del cuerpo de Miramon que sean hechos prisioneros.

Un destacamento de 800 imperialistas, enviado á Méjico como refuerzo, había sido batido por los juaristas, perdiendo 500 prisioneros.

Todas las tropas francesas habrán salido de Méjico durante la primera quincena de marzo.

Las noticias de Zacatecas recibidas por la vía de Nueva-Orleans, dicen que los juaristas se han apoderado de Tehuantepec, Colima y Guanajuato.

El gobierno inglés ha confirmado en el Parlamento la noticia de la invasión de los indios en Honduras. Ha habido un encuentro entre estos y algunas fuerzas inglesas, retirándose por ambas partes. Los informes oficiales censuran severamente la conducta de los oficiales que mandan las tropas inglesas.

El presupuesto de marina presentado á las cámaras inglesas asciende á la cantidad de 10,926,253 libras esterlinas ó sean 1036,994,036 reales. El aumento de este presupuesto es de unos cincuenta millones de reales mas que el año anterior.

El rey de Prusia ha declarado que no aceptará el título de emperador de Alemania que la fracción de la derecha del Parlamento quiere que se le conceda; por consiguiente no se presentará esta proposición á la Cámara.

El gobierno turco se ocupa actualmente de la enagenación de los bienes de las mezquitas. Probablemente se permitirá á los extranjeros adquirir bienes en Turquía.

Uno de los buques destinados á conducir á Francia el cuerpo expedicionario

francés en Méjico, ha llegado ya á Saint-Nazaire con 140 pasajeros civiles y 747 militares. Este buque salió de Veracruz el 14 de febrero.

En Nueva-York ha habido un numeroso meeting de fenianos para pedir que los Estados-Unidos auxilien á los insurrectos de Irlanda.

El gobierno chino se muestra dispuesto á cumplir lealmente sus deberes internacionales. Han sido destituidos muchos grandes funcionarios acusados de sentimientos hostiles contra los misioneros europeos. Los bienes de las misiones de Nankin que habían sido secuestrados se han devuelto á los jefes de las diversas misiones.

De La Correspondencia copiamos la siguiente carta:

Paris, 16.—El «Monitor» de hoy ha defraudado muchas esperanzas.

Esperábase ver aparecer en él el decreto de amnistía para los delitos de imprenta, y nada de eso. Ha aparecido en el diario oficial multitud de gracias con motivo del aniversario del nacimiento del príncipe imperial, y nada mas. La circunstancia de haber aparecido hoy el «Monitor» muy tarde, ha hecho creer que había habido vacilaciones en el decreto de amnistía; pero lo que yo creo es que el «Monitor» se ha repartido muy tarde porque publica un suplemento de tres hojas con las sesiones del Senado y del Cuerpo legislativo.

Y ya que de este asunto hablo haré notar á ustedes que el señor Ollivier en su discurso de ayer ha remachado el clavo y ha hecho un discurso poco mas ó menos como el que podrá hacer el ministro de Estado, con lo cual y con llegar á una votación en que por supuesto tendrá el gobierno una inmensa mayoría, habrá pasado este chubasco parlamentario sin mas resultado que, entre tener un poco los oídos políticos, que á falta de hechos se ocupan de dimes y diretas.

Háse dicho estos días que el señor Benedetti ha traído al emperador el convenio por el cual el condado de Luxemburgo pasaba al dominio de la Francia, y que al contestar el Sr. Robier al señor Thiers debía destruir sus razonamientos sobre el empobrecimiento y la humillación de la Francia presentándole el documento en cuestión.

Esto es una pura fábula, pero sí parece que algo se ha tratado de este asunto, y aun hay quien cree que Francia está resuelta á comprar aquel ducado. De todos modos, como no es una cuestión terminada, seguro estoy de que el ministro de Estado no hará la menor alusión á este asunto si no le obligan á ello.

Respecto al señor Benedetti, todo parece confirmar que su viaje á Paris es puramente motivado por cuestiones particulares, como anunció á ustedes, y que nada tiene que ver con la política.

El emperador acaba de agradecer al señor Beust con el gran cordon de la Legion de Honor.

El gobierno inglés ha dispuesto que se proceda con la mayor actividad á los estudios necesarios para el establecimiento de un cable de Suez á Aden y de Aden á la costa de la India.

Las noticias de Irlanda recibidas por el correo, dicen que las bandas de fenianos continúan disolviéndose. Se han hecho numerosas prisiones. Los que es-

capan de los soldados ó de la policía se refugian en las montañas ó procuran embarcarse.

Ha llegado á Paris el general Castelnau procedente de Méjico, á donde fué con una misión del emperador Napoleón.

Parece positivo que al fin el gobierno de los Estados-Unidos se queda con la propiedad del magnífico buque *Dundenberg*, que ha hecho las mas excelentes pruebas, así de su rapidez en la marcha como en los grandes medios de combate. Los esfuerzos de las repúblicas del Pacifico para adquirir este buque han fracasado por lo tanto.

Dicen de Viena que la Puerta ha consentido en la evacuación de las fortalezas de Sérvia, porque las grandes potencias le han asegurado sus derechos de soberanía sobre esta provincia.

Los periódicos imperialistas franceses dan la importancia que merece al discurso pronunciado por Mr. Thiers en el Cuerpo legislativo francés. La *France* dice que es una gran página de historia en la que aparecen á la vez las cualidades del orador, del hombre de Estado y del escritor á quien el emperador llama con justo título el gran historiador nacional de Francia. La tesis desarrollada por el Sr. Thiers es la siguiente: La política de Francia ha descansado siempre en la base esencial del equilibrio de los Estados. Toda ambición esclusiva ha encontrado siempre para combatirla y detenerla la unión de otras potencias, lo cual ha formado la seguridad y la grandeza de la Europa moderna. Hemos dejado romper este equilibrio en Alemania y hemos contribuido á que se rompiera en Italia, pudiendo quedar comprometido mas gravemente todavía por la parte de Rusia en Oriente. Para restablecerlo es preciso sin hacer la guerra, pero apoyándose en una fuerza militar importante, convertirse en protector de los pequeños Estados amenazados; y renovar así la alianza con Inglaterra, necesaria para la paz del mundo.

En Viena y Paris circula el rumor de que reina completo acuerdo entre los gobiernos de Austria y Francia respecto á la cuestión de Oriente.

Dicen de Palermo que circulan en aquella capital rumores de un probable desembarco de garibaldinos en Sicilia, procedentes de Malta. No se indica, sin embargo, cual sea el objeto de esta expedición.

han llegado á Constantinopla nuevos delegados de los habitantes de Candia.

La Puerta envía refuerzos de tropas á dicha isla y á Thessalia.

A primeros de febrero ha debido reunirse en Lima el nuevo Congreso peruano, compuesto en su mayoría de elementos muy ardientes. Parece que se propone decretar el matrimonio civil, la desamortización de los bienes eclesiásticos, la secularización de los monasterios y otras medidas de esta índole.

Entre las numerosas visitas régias que recibirá el emperador de los franceses, según hemos dicho, durante la esposicion Universal, se contará la del rey de Dinamarca y la del príncipe Humberto, hijo de Victor Manuel.

Una de las razones que se dan en

Paris para explicar el viaje del representante de Francia en Berlin á aquella capital, es que á consecuencia de la proyectada venta del ducado de Luxemburgo por Holanda á Francia, había ocurrido un grave altercado entre el conde de Bismark y el Sr. Benedetti, motivando el viaje de este á Paris.

Correspondencias de Paris dirigidas al «Correo de Bayona» anuncian que con motivo del próximo aniversario del nacimiento del príncipe imperial, que en 16 de marzo cumple once años, se publicará en Francia una amnistía general para los delitos de imprenta y para todos los demás de carácter político.

El ministerio húngaro ha prestado juramento en manos del emperador. Después de ser presentados á S. M. los miembros de ambas cámaras, el arzobispo, monseñor Bartakievicz dirigió al emperador una alocución en la que manifestó la alegría de la nación por las garantías dadas á su autonomia constitucional y su reconocimiento por haberse establecido la confianza y completo acuerdo entre el rey y el pueblo, y terminó haciendo votos por la prosperidad del soberano y de la nación. El emperador contestó que había accedido con satisfacción al restablecimiento de la Constitución. El desarrollo cierto y el fortalecimiento de los Estados constitucionales, añadió, dependen de dos condiciones, la adhesión sincera al trono y al soberano y cierta amplitud de costumbres políticas que hacen posible la práctica de la libertad constitucional. Las dos cámaras y la nación han dado recientemente pruebas incontestables en este sentido. El emperador terminó diciendo «Convencido como estoy de que mi caro reino de Hungría será sosten inquebrantable del trono y de la monarquía, deseo á mi vez grandemente que la nación se convenza de que encontrará en mí el más fiel guardian de la integridad territorial del reino de Hungría y de sus libertades constitucionales.» Este discurso fué interrumpido varias veces por grandes aclamaciones.

Un oficial de artillería prusiano, el conde Schrotter, se encuentra actualmente en Londres donde el gobierno le prodiga las mayores atenciones. El ministro de la Guerra y el general George le han dado una orden que le concede privilegios excepcionales para la inspección de los arsenales, escuelas militares, trabajos de fortificación y todos los principales establecimientos militares y marítimos que hay en Inglaterra.

En Smirna reina gran consternación porque se cree que desaparezca en el mar la isla de Mitelene, donde los terremotos han ocasionado tan grandes desastres. La cañonera prusiana el *Relampago* ha trasportado á Smirna los protegidos prusianos y otras 50 personas mas de esta isla.

La *Cronica Mercantil* de Panamá publica un párrafo de una carta de Mosquera que indica los propósitos de este presidente contra la república del Ecuador. Dicho párrafo dice así:

«No tenga Vd. cuidado por la alianza del Ecuador con las repúblicas del Sur del Pacifico, porque cuando apelé á ellas ya habré ocupado yo al Ecuador; riase Vd. de semejante estorbo.»

En los Estados-Unidos es grande la agitación para auxiliar á los cretenses.

Se habian formado en todas las poblaciones juntas de socorros, que han recogido sumas considerables.

Gaceta.

—Demandas.—El último temporal ha dejado sin trabajar á muchos jornaleros del campo, que imploran la caridad pública por las calles de la capital y que privados de trabajo no tienen otro recurso para alimentar á sus familias.

—Exposicion.—Se agita el pensamiento de celebrar una esposicion con motivo de la próxima feria de la Salud. Si el proyecto se realiza será aplaudido por todos. Por nuestra parte cooperaremos á él con todos nuestros esfuerzos.

—Bienvenida.—Hoy llega la Primavera—brindando á Córdoba, gozos y rindiéndole sus campos—ricas, alfombras de flores.

—¿Y no escarmentan?—Un joven en estado de embriaguez y embozado en la capa se cayó anteayer en medio del crecido arroyo que durante la lluvia atravesaba una calle inmediata á la plazuela de San Miguel. Esto produjo un espectáculo risible, aunque deplorable, á los transeúntes.

—Lucrecia Borgia.—La gran concurrencia que ha asistido á la representación de esta preciosa ópera prueba que, como dijimos, la compañía que ocupa el teatro principal ha sido perfectamente recibida por el público, que aplaude las excelentes facultades, y la notable aplicación de los artistas.

—A los interesados.—Por el juzgado de primera instancia de la izquierda de esta capital se convoca por edictos á los que se crean con derecho á los bienes de Antonio Nadales, de unos 60 años de edad, y que se encontró, como saben nuestros lectores, ahogado en el Guadalquivir.

—No sirven.—Afortunadamente no se volverán á usar para el embaldosado de la capital las losas que se han colocado en la plazuela de S. Felipe, calles del Tesoro, Jesus Maria y otras; pero es posible bueno fuera que se tratase de sustituirlas por las que actualmente se emplean, pues su estado es verdaderamente lastimoso, especialmente donde son pisadas por carruajes.

—Escuelas.—La ronda de la capital está continuamente llena de grandes reuniones de hombres jóvenes y robustos que se dedican á varios juegos. Esto está á la vista; y los resultados de estas tertulias son bastante conocidos para que no se trate de aplicar algun remedio á este mal.

—Artista.—Se espera en esta capital al célebre guitarrista Sr. Arcas.

—Cria caballar.—Se han pedido por el señor Gobernador á los Alcaldes de esta provincia varios datos á fin de que la Direccion general de caballería los reúna y pueda favorecer el fomento y mejora de la cria caballar, y á fin de facilitar al Gobierno las debidas noticias respecto de este ramo de la riqueza pública.

—Carne.—Cuando recordamos aquellos tiempos, no hace muchos años, en que la libra de carne parecia cara á 25 cuartos, y vemos ahora el tipo de 36, 38 y 40 á que se ha elevado, nos preguntamos con curiosidad ¿en que consiste esta insaciable subida? ¿Es que hay menos reses? ¿No se hacen crías? ¿Han escasea-

(114)

por la sonrisa que asomaba á sus labios, y el aire conquistador que respiraba toda su persona. Después de hacer á los dos esposos una profunda reverencia dirigióse al marqués y le dijo: —Sin duda no me reconoce ya su excelencia. —Dispensad; os conozco muy bien y recuerdo quien sois. Tengo la honra de hablar con el señor Giuseppe, ¿no es cierto? —Antiguo preboste de Guasta-Carne, excelencia. —¿Conque según eso no estais ya al servicio del maestro? —No; le he dejado para entrar al servicio del señor Rafael. —¿Cómo! exclamó el marqués, haciendo un gesto de asombro. ¿No está ya Rafael en Milan? —No señor. —¿Cómo que no! ¿Dónde está entonces? —En el camino de Paris. —Saint-André se estremeció.

(119)

diversos presentimientos, y vió entrar en el patio una pasada litera, de cuyo interior salió sigilosamente una mujer. —Era Mme. de Etampes. —Catalina de Médicis había creído prudente quedarse en el Louvre, razón por la cual no le acompañaba. —Caballero, dijo por fin la duquesa rompiendo el silencio. Mme. Catalina y yo hemos venido á Paris: ella para ver á su querida Maria, cuyo cariño le habeis robado, y... yo... para veros á vos. —¿A mí? dijo el marqués estremeciéndose. —Dadme el brazo y conducidme á un paraje retirado; tengo que confiaros un secreto importante. El scento misterioso de la duquesa comenzaba ya á alarmar á Mr. de Saint-André. —Tranquilizaos, caballero, continuó Mme. de Etampes; la delina está buena; no amenaza ninguna desdicha; por el contrario, dentro de poco será reina.

(118)

bre que para siempre me ha robado la mayor de las felicidades y con rigorosa mano hundirle la daga en el corazón? —Perdonad mi locura, querido amigo; no os asuste mi exaltacion, pues ante todo procuraré ser razonable, ahogaré la cólera que se agita sordamente dentro de mi alma é impondré silencio á los latidos de mi corazón. Sin embargo, es preciso que yo la vea. Adios, hasta la noche. Mañana debo entrar en Paris. —«Rafael.» —¡Pobre loco! murmuró el marqués entregando la carta á Maria, quien al leer la primeras líneas se puso pálida como la muerte. La campana del palacio volvió á vibrar como antes. El marqués experimentó un asombro indecible. Rafael no podía ser de ninguna modo el nuevo personaje que acababa de llegar. Mr. de Saint-André se precipitó hácia la puerta principal; agitado por

(115)

—Y tanta es la gana que tiene de llegar á la corte de Francia, continuó Giuseppe, que hace ocho dias se balgamos sin descanso. —Pero ¿dónde se halla? preguntó el marqués con una impaciencia que revelaba bien claramente la profunda amistad que había consagrado el joven armero. —Le llevo una hora de ventaja; viene por el camino. —Saint-André lanzó una mirada de alegría; pero de pronto oscureció su frente al pensar que Rafael se dirigía á Paris con el único objeto de ver á la delina. Entonces comenzó á temblar como la hoja en el árbol á impulso del viento, al recordar la funesta semejanza que existía entre Rafael el armero y el delin Enríque de Valois. —Giuseppe sacó entonces de su pecho un pliego sellado que entregó al marqués; el cual, después de abrirlo, leyó en voz alta lo siguiente: «Hace seis meses que os separasteis de la cabecera de mi lecho, y

SECCION DE AVISOS

PAPEL PAUTADO PARA ESCUELAS a 23 reales la resma

Papel para cartas, desde 3 rs. oaja. Sobres, desde 2 rs. el 100. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de san Fernando núm. 34.

SUBASTA.

Por acuerdo de la junta de accionistas de la plaza de toros de esta ciudad se sacan a pública subasta las obras de reconstrucción de la misma, por proposiciones en pliegos cerrados y depósito previo, con arreglo al presupuesto y condiciones que se hallan de manifiesto en casa del señor presidente de la sociedad, calle de Linares, núm. 74; cuyo acto tendrá lugar en el edificio de dicha plaza el día 25 del corriente mes de Marzo a las 4 de la tarde, siendo los tipos por los que respectivamente salen a la licitación: De 84,960 rs. 40 céntimos la parte de cantería y albañilería. De 27,688 la de carpintería; y De 275,463 la de hierro, conducción y colocación del mismo. Advertiéndose que tanto los pliegos cerrados como los de los mismos pliegos solo serán admisibles hasta la hora de las 12 del expresado día 25 del corriente mes en casa del señor presidente de la sociedad, y desde las tres hasta las cuatro de igual día en la plaza de toros. Las proposiciones se redactarán conforme al adjunto modelo. Córdoba 2 de Marzo de 1867. El presidente, Andrés de la Oliva. Modelo de proposición. D. N. N. enterado de las condiciones para contratar... (aquí el concepto) se obliga a su cumplimiento por la cantidad de (por letra) fecha y firma.

Devocionarios y Semaneros Santos,

DESPACHO DEL DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34. Se ha recibido un extraordinario surtido en toda clase de encuadernaciones, tela a la inglesa, pasta, tafete con relieves, planchas de la espositon, mailin, caray, rajar, piel de Rusia y Gata de la Renaissance, con preciosas miniaturas, cantos dorados, con estrechas y cinceladas. También se han recibido estampas de fantasía y cintas para registros, rosarios, medallas, crucifijos y pilitas de agua bendita, con otra infinidad de artículos análogos.

CASINO DE POSADAS.

Damos la mas completa enhorabuena a las clases, bien acomodadas, y mas particularmente a la junta que compone y forma esta Sociedad, por el feliz acuerdo de haber establecido un Circulo de reunion muy decente, con bastantes comodidades y servido brillantemente, con el mayor gusto y elegancia, a la altura de las principales poblaciones de España. En dicho local se halla situada una conteria tan surtida y con tan buenos dulces como los que llevan nombre y fama en Cordoba y Sevilla: un depósito de licores, extranjeros y del reino, como cognac, vinos generosos, aguardientes de Constantina y vinos de Montilla; esquisitos: depósito de chocolate de la Americana, café, y azúcar de pilón, coitada y en piloncillos, a precios de fabrica al por mayor, y con un pequeño recargo al por menor. Reconocerán las señajias en el pueblo y fuera los que lo favorezcan con sus pedidos.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba. EN ANTEQUERA, J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposición de Paris. Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo de termino fijarse definitivamente en Córdoba, sus estradas van a tomar una estension en el sucesivo que redundará en beneficio del público. Las tres casas de Córdoba, Antequera y Granada, en combinacion entre si, y con otras de primer orden del extranjero y del pais, han evolucionado y se han mejorado para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas pueden obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena seccion, equidad, elegancia, modas, novedades, acortos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos, tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, le habilita que el público encontrará otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexion existe entre ambos.

ESPECIALIDAD

EN TABACOS DE LA HABANA. Precedentes de la Isla de Cuba y Puerto Rico, en la calle Alamos, núm. 18 se ha recibido un escogido surtido de cigarrillos Regalías, Brevas, Flor de Lealtad, Yescuros, etc., así como en cajetillas de diferentes clases y precios. El dueño de este establecimiento responde de su legitimidad.

A los Junacores. Papel Yoderado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora al tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de calcio y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen a porfia cada vez mas recomendable, y a cada paso se recomienda.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Teatro selecto antiguo y moderno, nacional y extranjero: colección de obras dramáticas de los mejores autores, edicion correcta, exornada con retratos y viñetas adjuntas al texto. Cada semana se repartirá a cuatro entregas de ocho grandes páginas a precio de medio real en toda España. Se escribe en el despacho de este periódico, en donde hay entregas de muestra.

Tratado práctico de caminos, por D. Joaquín Montero, obra útil a todos los ayuntamientos, a los maestros de obras, directores de caminos vecinales, y muy particularmente a los que quieren ingresar en la escuela de ayudantes de obras públicas, y a todos los que tienen que entender en la construcción y conservación de los caminos. El autor a costa de muchos años, ha conseguido reducir a la práctica mas vulgar los datos mas sublimes de la ciencia sobre las diversas operaciones que preceden, preparan y llevan a término la construcción de un camino. El gran mérito de este libro consiste en ser tan completo como un tratado científico, siendo, al mismo tiempo elemental. Se vende a 16 rs. en las principales librerías de la corte; en casa de su autor, calle de S. Pablo núm. 84 y en la redaccion de este Diario.

TARJETAS DE VISITA.

Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba a 12 y 14 rs. el ciento.

Almueda y subarriendo.

Hay almueda de varios muebles durante algunas horas del dia en la casa núm. 4, calle Rastrea, plaza de la Magdalena, la cual se subarrienda tambien desde el dia 1.º de este mes.

Tabacos de la Habana.

En la expenditoria frente a la cuesta de Lujan se ha recibido un varado surtido de puros en las vitelas y a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Una, Caja. Brebas de Regalo, 2 rs. 1/2, 20 rs. 490. Cabanas, 2 rs. 1/2, 20 rs. 485. Chicás, 2 rs. 1/2, 20 rs. 460. de la Estrella, 2 rs. 1/2, 20 rs. 450. Regalia del Principe, 2 rs. 1/2, 20 rs. 440. Regalia de la Reina, 2 rs. 1/2, 20 rs. 430. Medianos, 2 rs. 1/2, 20 rs. 420. Conchas Rio Honda, 2 rs. 1/2, 20 rs. 410. Conchas flor, 2 rs. 1/2, 20 rs. 400. Trabucos flor, 2 rs. 1/2, 20 rs. 390. Londres buenos, 2 rs. 1/2, 20 rs. 380. Flor, 2 rs. 1/2, 20 rs. 370. Brebitas chicas, 2 rs. 1/2, 20 rs. 360. Ademas hay tabacos de varias clases en precios de 2, 2 y 1/2 y 3 rs. uno.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 104, calle de Isabel II, desde el dia.

Agenda de la labandera, en que se apunta la ropa que remanamente se le entrega. Se hallará en el despacho de este periódico.

Arrendamientos de casas. Se verifica de las siguientes: La núm. 12 en la calle de Mascrones, con buenas habitaciones, torre cubierta, terrado, jardín y agua de pie. La núm. 5 calle de Castillo, empapelada y tambien con azotea, jardín y agua de pie. La núm. 83 en la Carrera del Puente, con espaciosas habitaciones, torre cubierta, cuartos y agua de pie. La núm. 108 en la misma calle, apropiado para tienda, y la núm. 2 en la calle de S. Partolomé el viejo. Para tratar de sus rentas y condiciones con D. Manuel Matilla, calle de Céspedes núm. 10.

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen, se venden al contado o a plazos las fincas siguientes.

En el termino de Castro del Rio. Una huerta nombrada... de Garcia Calvo, compuesta de 8 fanegas de tierra de regadio, secano y solo, que linda con el rio Guadajocillo, con la 2.ª huerta de su nombre y con tierras del Cortijo de Garcia Calvo. Una haza en el primer ruedo de dicho pueblo, nombrada A la yaya, compuesta de una fanega, seis celemines y dos cuartillos de tierra, que linda con otras de D. Pedro del Rio, D. José de Rivas y D. Rafael Tamajon, vecinos de Castro del Rio, y con el camino de Castro a Nueva Carleña. Otra haza al pago que nombran las Cabanas, cerca de Espéjico, compuesta de 3 fanegas y 4 celemines de tierra, que linda con el camino de Castro a Montilla, con otras de Francisco Raso, vecino de Espéjico, con el camino de Castro a Lucena, y con tierras de Andrés Lopez, vecino de Castro.

Termino de la Rambla y a un cuarto legua de Fernan Nuñez. De la cabida que tiene el cortijo nombrado Caño Alto, se venden 284 fanegas de tierra calma, que lindan con otras que su dueño se reserva, con tierras del cortijo del Charquillo, con el camino que va de Córdoba a la Rambla y con la plantacion del cortijo nombrado Caño Bajo. De la cabida que tiene la plantacion del Cortijo del Caño Bajo, se venden 239 fanegas y 5 celemines de tierra plantada de garrotes que tienen de 8 a 10 años, que lindan con otros que se reserva su dueño, con tierras del cortijo anterior, con otras de el de Charquillo y con el camino de la Rambla a Córdoba.

Las personas que deseen comprar las referidas fincas podrán pasar en Córdoba casa calle de los Alamos núm. 3, donde se tratará y se enterarán de sus precios y condiciones, como tambien en la Rambla D. Tomás Fernandez, que vive en la calle Fernangomez.

Almanaque de los Chistes.

para 1867. Libro jocoso y festivo, conteniendo multitud de cuentos, epigramas, similes y anécdotas. Se vende a 4 rs. en el despacho de este periódico.

Papel para habitaciones.

Ha llegado un extraordinario surtido de este periódico.

Arrendamientos. Para desde San Juan próximo se arriendan las siguientes casas en esta Ciudad.

Una calle de Góngora núm. 14, con buenas habitaciones y recientemente obrada. Otra calleja de Guinan núm. 12, lindando con la anterior. Otra calle de Pastores, núm. 16, recientemente obrada, con ocho habitaciones, apropiado para casa de vecindad.

Otra calle Jurado Aguilar, núm. 6. Otra calle Ollerías, núm. 36, con espaciosas habitaciones, graneros, tinahones y cuadra. Otra calle Costanillas, núm. 83. Otra calle San Juan de Letran, núm. 93. Podrán hacerse proposiciones a su dueño don Manuel Garcia Lovera, calle de Letrados número 18.

Venta. Se vende el establecimiento de bebidas de la calle Arroyo de San Lorenzo, núm. 104. La persona que lo acomode puede pasar al mismo a tratar con su dueño.

Pérdida. En la noche de el día 15 del presente mes ha desaparecido de tierras de la Campiña baja un potrero de 3 años, capón, castaño, 7 cuartas, proximo de alzada, herrado de la cadena derecha con una C, uza O abajo y una cruz arriba enlazada. A la persona que sepa de él y se sirva avisarlo a la casa núm. 42, calle de la Palma, que vive su dueño, se le dará una gratificacion.

Patatas manchegas. Se venden patatas manchegas superiores a 1 ro, arroba, calle Liberos, núm. 75, posada.

Venta. Se vende una silla de montar de las mejores condiciones y con todos los arcos correspondientes. En la calle de la Encarnacion, núm. 44, darán razon.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 3 en la calle Porteria de Sta. Clara, acabada de obrar y toda pintada y acristalada. En la número 9, calle de Carniceros, darán razon.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867, y por termino de 15 dias, lo está el del cortijo de Arenillas altas, situado en la Campiña, termino de Córdoba y a menos de dos leguas de Castro del Rio, con 186 fanegas de tierra: en la Secretaría del Excmo. señor Conde de Gavia está de manifiesto el pliego de condiciones y renta que ha de tener efecto.

Venta de baldosas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, desde 3/4 real a 2 1/4 real una, según su tamaño: en la casa núm. 17 calle de Pedregosa pueden verse las muestras.

Fábrica de fideos de Juan Falletti, establecida en esta capital, calle de Lucano, antes del Pótro, núm. 29.

El dueño de este nuevo establecimiento no ha omitido gasto alguno hasta hacerse de todos los elementos necesarios para confeccionar este artículo con el esmero y buen trabajo que hace falta, y para competir ventajosamente con las mejores fabricas de Sevilla y demás del reino, lo cual es una garantía para las personas que gustan favoreerlo con sus encargos. Desde el dia se despacha por mayor.

Fruta de Cuaresma. En la calle Almonas, núm. 23, tienda, hay un buen surtido de los acreditados pimientos de Calahorra al precio de 1/2 real, 3 reales vellon lata grande.

ARRENDAMIENTO

De la casa principal situada en la plaza de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos veinte y ocho varas cuadradas, con un espacio de patio de entrada, con tres cocinas, portería, sala, pajar y dos grandes graneros, guardas al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y de las habitaciones, toda acristalada y empapelada de lujo, jardín, otro patio interior, cocina, y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 4 hasta las 6 de la tarde.

Pegajeros. En el día de casado de seis años en el cortijo de... se dan pajarías para hacer los barbechos en esta parte del grano que se coge, y dando el dueño en la sembradura, como albarque a los ganados que vayan a hacerla, y paja si la necesitasen a precios convencionales. Para tratar, calle de Convalecencia, núm. 2.

Venta y acojidos. En la dehesa de Quemadillas se vende paja de cebada de la cosecha última a precios arreglados. En la misma dehesa y en las de Choza redonda y Yacarro se admiten acojidos de ganado vacuno y yeguar, y toros de dos años en adelante, en el cortijo de D. Sol. Para tratar, calle de Convalecencia, núm. 2.

Al vapor. Carpintería. En la calle Alferos, antigua de Carnicerías, núm. 13, se ha recibido un excelente muestrario de toda clase de puertas y ventanas, de la mejor construcción y precios, y con arreglo a los planes que presenten los Sres. Arquitectos o Maestros de obras, así como la clase de molduras y demás piezas que se pidan. El dueño vive en la calle Alferos, antigua de Carnicerías, núm. 13.

Casa. Se desea tomar en arrendamiento en esta poblacion, y por un año o mas, una de construcción moderna y que tenga jardín, pudiendo dirigirse la persona que quisiera proponer alguna, a la Fonda de San al camarero José Ucha, el cual informará de la persona que podrá ajustarla.

Arrendamiento. Se arrienda la casa calle de S. Francisco, frente a la puerta de Hierro, en el número 88 en la redaccion de este periódico darán razon.

Arrendamiento. El de media casa para desde San Juan próximo en adelante, calle de Carniceros núm. 12, en la Ciudad. En la misma se tratará de su precio, y puede verse desde las 4 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

Arrendamiento. Se arrienda para desde San Juan próximo la casa núm. 8 calle de los Serapis, que se acaba de reparar y se dará pintada y con cristales. En la del núm. 3, de la misma calle, está la llave y puede verse y tratarse.

Arrendamiento. Se arrienda una bodega grande en la calle de la Inclusa núm. 41, en la Ciudad de Montoro, para conservar aceite, su cubido de diez mil arrobas, y a la vez se vende o arrienda otra pequeña de mil arrobas de cubido en la misma calle para tratar con su dueño en esta Ciudad plaza de S. Juan núm. 7.

Almacén de musica.

En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Francisco, núm. 34, hay un gran surtido de musica nacional y extranjera a los mismos precios que en los Almacenes de Madrid y Paris, de donde se hace venir la que se desea, sin recargo alguno de portes ni comision.

Arriendo de papel de fumar.

En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el dia el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes: Una cartera a 45 céntimos. Ducena de id. a 45 céntimos. Gruesa de id. a 20 céntimos.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel y el oro que solo puede venderse a los antiguos precios.

Giro. En el despacho de este periódico se giran en Madrid las cantidades que se deseen.

Subasta estuajudicial. Desde 1.º de Enero de 1868 se arrienda el cortijo de Aldea de D. Gil, propio de los herederos del Srmo. Sr. Infante D. Francisco de Paula (D. S. G. H.). Dicho acto tendrá lugar el 30 del actual a las doce de la mañana, en la calle Horro del Cristo, núm. 2, y en Madrid en la Cuesta de Santo Domingo, núm. 3, donde se halla establecida la Administración general.

Pastos. Se enagenan desde el día los del cortijo de San-Gimenez, propio de los herederos del Srmo. Sr. Infante D. Francisco de Paula, Q. E. G. E. En la calle Horro del Cristo, núm. 2, pueden tratarse.

Almueda. En la calle de San Francisco, núm. 64, de 8 a 11 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde, se hace de varios efectos, entre ellos una cómoda en buen estado, un tocador, un brazier de azófor con su tarima, una cama de matrimonio, etc., etc. El dueño vive en Plazuela de Angel Saavedra, núm. 13.

Arrendamiento. Se arrienda ó vende, al contado ó a plazos, una fabrica de jabón duro, situada en esta ciudad, formada sobre una 1.500 varas superficiales, y contiene con agua de pie tres calderas, bodegas para 7.000 arrobas de aceite, almacenes de barrilla y de granos, pajares y estensa, cuartos, cocina de campo y casa de habitación. La contrata don Manuel Belmonte, su dueño, calle Candelaria, 12.

Arrendamiento. Se arrienda ó vende, al contado ó a plazos, una fabrica de jabón duro, situada en esta ciudad, formada sobre una 1.500 varas superficiales, y contiene con agua de pie tres calderas, bodegas para 7.000 arrobas de aceite, almacenes de barrilla y de granos, pajares y estensa, cuartos, cocina de campo y casa de habitación. La contrata don Manuel Belmonte, su dueño, calle Candelaria, 12.